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П
ринять участие в формировании про-
екта бюджета, а также в обсуждени-
ях имел возможность каждый житель 

Челябинской области. Формирование главного 
финансового документа региона проходило глас-
но, с учетом мнений и пожеланий простых юж-
ноуральцев. Как обратил внимание председатель 
Законодательного Собрания Челябинской обла-
сти, руководитель комитета по бюджету и нало-
гам Владимир Мякуш (фракция «Единая Россия»), 
все поступившие вопросы и рекомендации были 
взяты на учет, а также направлены в органы 
исполнительной власти. Ни одно обращение не 
осталось без внимания.

Напомним, в областной парламент проект 
трехлетнего бюджета был внесен 1 ноября. Об-
щий его объем – 3071 страница. Кстати, в этом 
году проект областного бюджета внесен на рас-
смотрение парламентариев не только на бумаж-
ном носителе, но и в электронном виде, посколь-
ку органы государственной власти переходят на 
электронный документооборот.

Одними из первых с проектом главного фи-
нансового документа региона ознакомились 
народные избранники: проект главного финан-
сового документа предварительно прошел об-
суждение на всех комитетах Законодательного 
Собрания.

Как и прежде, основная задача бюджета – вы-

полнение всех социальных обязательств перед 
населением региона, повышение качества жиз-
ни наших граждан. Для этого органами государ-
ственной власти предпринимаются серьезные 
меры по оказанию финансовой поддержки не 
только социально незащищенным категориям 
населения, но и отраслям агропромышленного 
комплекса, малому, среднему бизнесу, ведется 
активная работа по повышению инвестиционной 
привлекательности региона.

В 2019 году региональный бюджет на 86 про-
центов будет формироваться за счет собствен-
ных доходов. Что касается основных параметров 
проекта бюджета на следующий год, о них участ-
никам публичных слушаний подробно рассказал 
министр финансов Челябинской области Андрей 
Пшеницын. 

Так, на 2019 год по доходам проект областно-
го бюджета будет составлять 166,5 миллиарда 
рублей, по расходам – 171,5 миллиарда рублей. 

При этом в разы удалось снизить дефицит об-
ластного бюджета. В следующем году он составит 
всего пять миллиардов рублей. Для сравнения, в 
проекте бюджета 2018 года дефицит составлял 
более 10 миллиардов рублей.

Как прокомментировал Владимир Мякуш, 
в проекте областного бюджета на следующий 
год отмечается рост расходов по многим отрас-
лям. Это касается социальной, дорожной сферы, 

жилищного строительства, жилищно-комму-
нального хозяйства и ряда других направлений. 
Также проектом бюджета предусматривается 
серьезная работа по сохранению финансовой 
устойчивости и стабильности Челябинской обла-
сти, предусмотрена взвешенная долговая поли-
тика. В этой связи очень важным является акти-
визация работы всех администраторов доходов 
по взысканию задолженности во все бюджетные 
системы области, по изысканию дополнительных 
резервов увеличения поступлений в консоли-
дированный бюджет. Эта работа, как и прежде, 
актуальна и обязательно будет продолжена под 
депутатским контролем всех уровней.

По словам руководителя депутатского корпу-

са Южного Урала, сохранены все региональные 
льготы для южноуральцев. В первую очередь это 
касается категории предпенсионного возраста, 
то есть женщин 55 лет и мужчин 60 лет. Также 
запланированы средства на охрану окружающей 
среды и решение наиболее значимых комму-
нальных проблем.

Добавим, что в проекте бюджета на следую-
щий год запланированы финансовые средства 
на реализацию 37 государственных программ 
Челябинской области. Все программы касаются 
социально значимых направлений. 

Подробнее о прошедших слушаниях по про-
екту трехлетнего бюджета «Парламентская не-
деля» расскажет в следующем номере.

В областном парламенте обсудили 
проект трехлетнего бюджета 
20 ноября 
В Законодательном 
собрании
Челябинской области 
прошли публиЧные 
слушания по проекту 
областного
бюджета на трехлетний 
период. В них приняли 
уЧастие депутаты Всех
уроВней, предстаВители 
органоВ исполнительной 
Власти, муниципальных
обраЗоВаний, 
общестВенных органиЗаций, 
предпринимательского 
сообщестВа,
жители области

Владимир Мякуш, председатель Законодательного Собрания 
Челябинской области:

В полном объеме предусмотрены средства на повышение зарплаты бюджетникам, а также на 
индексацию размеров социальных выплат. В следующем году будут сохранены региональные 
льготы для граждан, достигших предпенсионного возраста: 55 лет – женщины и 60 лет – муж-

чины. Запланированы средства на охрану окружающей среды и решение наболевших коммуналь-
ных проблем. C 2014 года бюджет носит программный характер, что позволяет нам более точно 
планировать средства по отдельным направлениям. В 2019 году в регионе будет реализовано 37 
государственных программ Челябинской области. Также намечено расширение программы «Реаль-
ные дела» в районах и городах области. Программа уже зарекомендовала себя с лучшей сто-
роны. Преобразится и Челябинск. В проекте бюджета есть средства на подготовку к саммитам 
ШОС и БРИКС в 2020 году.

Ирина Яббарова. Фото Олега Каргаполова
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185 стипендиатов
Причина, по которой церемонию 

награждения проводили именно в 
Большом зале областного парламен-
та, не только в самой торжествен-
ности момента. Стипендию Законо-
дательного Собрания ежегодно полу-
чают 15 аспирантов, 55 студентов 
учебных программ бакалавриата, 
специалитета и магистратуры, 85 
студентов, обучающихся по про-
граммам подготовки специального 
среднего звена, а еще 30 студентов, 
обучающихся по программам подго-
товки квалифицированных рабочих. 
Путем несложных математических 
действий приходим к выводу, что 
всего это 185 стипендиатов, приехав-
ших со всех городов и всей области. 
Причем многие из них приехали со 
своими наставниками, педагогами и 
научными руководителями, а также, 
конечно, «руководителями» в жизни 

– родителями. 
В церемонии награждения при-

няли участи спикер регионального 
парламента Владимир Мякуш (фрак-
ция «Единая Россия»), депутаты За-
конодательного Собрания Сергей Бу-

яков (фракция ЛДПР) и Игорь Егоров 
(фракция КПРФ), а также министр 
образования и науки Челябинской 
области Александр Кузнецов. 

Хорошая у нас 
молодежь

– Более 20 лет Законодательное Со-
брание вручает награды юным талант-
ливым южноуральцам. За эти годы не 
просто сотни, а тысячи молодых лю-
дей получили наши стипендии, гранты 
губернатора Челябинской области за 
отличную успеваемость, за успехи в 

спорте и творчестве, общественной и 
политической жизни, – отметил Влади-
мир Мякуш, обращаясь к полному залу 
радостных лиц. – Часто слышатся раз-
говоры, что молодежь пошла не та. Нет, 
хорошая у нас молодежь, достойная 
старшего поколения. И я уверен, что вы 
с достоинством продолжите традиции, 
заложенные до вас. 

Председатель Законодательного 
Собрания также призвал стипендиатов 
обязательно поблагодарить своих пре-
подавателей, наставников, тех людей, 
которые передают им свой жизненный 
опыт, знания, умения и навыки. Кроме 
того, Владимир Мякуш напомнил:

– У нас есть еще одна традиция 
– когда мы приглашаем группы под-
держки на сцену, чтобы разделить 
радость награды с лауреатами. По-
этому просим родных и близких на-
граждаемых выходить сюда вместе 
с ними, потому что сегодня – истори-
ческий момент. 

исторический момент
Кстати, словосочетание «истори-

ческий момент» имеет для одного из 
стипендиатов особое значение. Дми-
трий Ермаков – студент историческо-

го факультета ЧелГУ, и букет цветов, 
врученный ему вместе с наградой, 
Дмитрий передает своей маме Татья-
не Александровне. 

– Дима с детства увлекался на-
укой, – рассказывает мама стипен-
диата. – Когда он учился в пятом 
классе, ему подарили историческую 
книгу «Петр I», с этого всё и началось. 
Сын начал интересоваться историей, 
и мы покупали книги одну за другой. 
Он очень легко запоминал, и, навер-
ное, как итог, поступил на исторический 
факультет ЧелГУ. Это была его мечта. А 
в институте он не только продолжил 
профессионально изучать историю, но 

и стал заниматься общественной, по-
литической деятельностью. 

По словам Татьяны Александров-
ны, планы у ее сына не то чтобы 
наполеоновские, но, как и у всех 
молодых людей, грандиозные и ам-
бициозные. Остается только поддер-
живать. 

– С детства поддерживаю, – улы-
бается Татьяна Ермакова. – И он 
всегда может рассчитывать на мою 
стопроцентную поддержку. Считаю, 
что его успех – это и мой успех тоже, 
а значит, все эти годы я всё делала 
правильно. 

ФиЗики и лирики
На вопрос о том, по ее ли стопам 

пошел Дмитрий, Татьяна Алексан-
дровна засмеялась:

– Вообще не по моим стопам! Я 
инженер. 

– Получается, он гуманитарий, а 
вы технарь?

– Гуманитарий абсолютный, – 
улыбается мама. – Очень тяжело 
воспитывать такого ребенка, не по-
нимая, что он делает. Но сейчас-то 
я уже в курсе его деятельности. Сын 

делится постоянно, в чем-то со мной 
советуется, использует мой опыт в 
каких-то своих проектах. Он и пред-
седатель молодежной избиратель-
ной комиссии Центрального района 
Челябинска, и часто бывает наблю-
дателем на выборах.

В этот день Дмитрий Ермаков 
был не наблюдателем, а главным 
героем, как и более 180 юношей 
и девушек со всего Южного Урала, 
ставших стипендиатами областного 
парламента. 

Владимир Мякуш, председатель Законодательного 
Собрания Челябинской области (фракция «Единая 
Россия»):

Ежегодно Законодательное Собрание вручает стипендии лучшим сту-
дентам и аспирантам образовательных организаций Южного Урала. 
Это не дань моде, а одна из форм стимулирования молодежи для по-

вышения профессионального уровня, а значит, и для построения будущей 
карьеры. В современном мире очень важны подготовленные, образованные 
специалисты, которые продолжили бы дело предыдущих поколений, работая 
на благо развития экономики, промышленности, на решение социально-
экономических задач. Сегодня в Челябинской области многое делается для 
поддержки талантливой молодежи. Это и гранты губернатора, и стипендия 
регионального парламента, и ряд других мер, направленных на повышение 
активности, ответственности молодежи за свое образование. Я уверен, 
что сегодняшнее вручение стипендии для каждого молодого человека 
станет своеобразным авансом к будущим успехам. 

В минуВшую пятницу, накануне 
международного дня студента, 
отмечаемого Во Всем мире 
17 ноября, В большом зале 
южноуральского парламента 
состоялась торжестВенная 
церемония Вручения стипендий 
законодательного собрания 
студентам и аспирантам 
образоВательных организаций 
Высшего и профессионального 
образоВания. 

и фиЗикам, и лирикам
стипендии от депутатоВ

стипендия Законодательного собрания Челябинской 
области наЗнаЧается За особые успехи В уЧебе, 
тВорЧеской, общестВенной, науЧной, экспериментально-
конструкторской деятельности, подтВержденные 
публикациями В науЧных иЗданиях, патентами на 
иЗобретения, дипломами и другими документами, За 
победы и приЗоВые места В международных, российских, 
областных конкурсах, смотрах, олимпиадах и ВыстаВках.

Владимир Мякуш (фракция «Единая Россия»), депутаты Законодательного Собрания Сергей Буяков 
(фракция ЛДПР) и Игорь Егоров (фракция КПРФ), министр образования и науки Челябинской области 

Александр Кузнецов со стипендиатами и их близкими

Александр Патритеев. Фото автора

Татьяна и Дмитрий Ермаковы
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В
ыступая перед участниками 
отчетно-выборной конфе-
ренции, Владимир Мякуш 

заметил, что за последние годы об-
щественное движение «За возрожде-
ние Урала» провело огромную работу 
по социально-экономическому раз-
витию региона. 

– За последние годы в области 
сделано немало. Об успехах большой 
работы говорят социально-экономи-
ческие показатели, которые демон-
стрируют динамичное развитие реги-
она, – обратил внимание Владимир 
Мякуш, выступая перед делегатами. 

– Совместными усилиями губерна-
тора, депутатов Законодательного 
Собрания, членов «За возрождение 
Урала» нам удалось обеспечить век-
тор поступательного развития об-
ласти. И сегодня перед нами стоит 
важная задача – сохранить в регионе 
стабильную обстановку, согласие в 
обществе, продолжить политику со-
зидания. В эту работу большой вклад 
вносит общественное движение «За 
возрождение Урала». Вы многое сде-
лали для политического просвещения 
населения, для патриотического вос-
питания подрастающего поколения, 
публичного мониторинга работы 
органов власти всех уровней. В на-
стоящее время в стадии разработ-
ки и обсуждения находится один из 
важнейших документов – Стратегия 
социально-экономического развития 
Челябинской области до 2035 года. В 
дискуссиях принимают участие де-
путаты всех уровней, представители 
общественных организаций, члены 
общественного движения «За воз-
рождение Урала», которые также 
озвучивают свои замечания и пред-
ложения по доработке Стратегии. 
Уверен, что и впредь наше сотруд-
ничество будет конструктивным, на-
правленным на решение общих соци-
ально-экономических задач, стоящих 
перед регионом.

Владимир Мякуш дал высокую 
оценку деятельности общественного 
движения.

О том, что уже удалось сделать 
и какая работа еще предстоит, рас-
сказал в своем выступлении глава 
региона Борис Дубровский. Как об-
ратил внимание губернатор, в цен-
тре внимания общей работы должны 
быть прежде всего люди, создающие 
духовные и материальные ценности: 
трудовые коллективы, предпринима-
тели, научная и творческая интелли-
генция, студенты, дети.

– Объективно усиливается значи-
мость и в вопросах экономического 
развития, – акцентировал внимание 
глава региона. – Нынешний год ре-
гион завершает с положительной ди-
намикой как в целом по отрасли, так 

и по отдельным отраслям реального 
сектора экономики. Однако есть ряд 
проблемных вопросов, на решение 
которых направлены наши совмест-
ные усилия. Прежде всего – ситуация 
по реальным доходам граждан. Про-
должается работа по увеличению со-
циальных выплат и поступательному 
повышению зарплат бюджетникам. 
Этому способствует эффективная 
бюджетная политика, благодаря ко-
торой область сегодня имеет сбалан-
сированный, стабильно пополняе-
мый бюджет.

В завершение своего выступления 
глава региона заметил: важно сде-
лать все, чтобы проблемы не умалчи-
вались, а решались.

Добавим, что единогласным ре-
шением членов областного совета 
ЗВУ Борис Дубровский был переиз-

бран на пост председателя движения. 
В рамках мероприятия лучшие ак-

тивисты ЗВУ были награждены бла-

годарственными письмами губерна-
тора и грамотами областного совета 
движения. 

Владимир Мякуш, председатель Законодательного 
Собрания Челябинской области (фракция «Единая 
Россия»):

Законодательное Собрание Челя-
бинской области и общественное 
движение «За возрождение Урала» 
связывает тесное сотрудничество. 

Наша деятельность направлена на реше-
ние общих задач. Прежде всего это вклад 
в решение социально-экономических во-
просов.

Нужно отдать должное ЗВУ, ведь дви-
жение многое делает для поступательного 
развития области, сохранения согласия в 
гражданском обществе. 

Сегодня перед ЗВУ стоят не менее се-
рьезные задачи. Впереди нас ожидает вы-
борный год. И важно, чтобы избиратель-
ная кампания прошла легитимно, а 

подготовка к выборам была основательной. И здесь опять же большая 
роль отводится общественному движению «За возрождение Урала».

В конце прошлой недели 
прошла отчетно-Выборная 
конференция челябинского 
областного общестВенного 
дВижения «за Возрождение 
урала». В здании областного 
парламента собрались 500 
делегатоВ – членоВ 
общестВенного дВижения 
практически со Всех уголкоВ 
южного урала

«с общестВенным дВижением «За ВоЗрождение 
урала» нас объединяют общие ЗадаЧи»

на 26-й отЧетной 
конференции общестВенного 

дВижения «За ВоЗрождение 
урала» было принято 

единогласное решение по 
кандидатуре рукоВодителя 

органиЗации. на должность 
председателя иЗбран 

губернатор борис 
дуброВский.

Борис ДуБроВский, губернатор Челябинской 
области:

Безусловно, есть ряд проблемных вопросов, на решение которых на-
правлены наши усилия. Это, прежде всего, ситуация по реальным до-
ходам граждан. Здесь продолжается работа по увеличению социальных 

выплат и поступательному повышению зарплат бюджетникам. Этому способ-
ствует эффективная финансово-бюджетная политика, благодаря которой об-
ласть сегодня имеет сбалансированный, стабильно наполняемый бюд-
жет. За четыре года прирост поступлений в консолидированный бюджет 
области составил 48%, общая сумма поступлений – 659 млрд рублей.

Ирина Яббарова. Фото Олега Каргаполова
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З
а 50 лет в спортивном зале 
было воспитано ни одно по-
коление спортсменов. В ос-

новном здесь занимаются баскетбо-
листы. Баскетбольный клуб глухих 
«Метеор» объединяет семь команд, 
в которых тренируются 100 спортсме-
нов. По словам баскетболистов, тре-
нироваться в последние годы было 
очень сложно и даже опасно.

– Раньше здесь был старый дере-
вянный пол, – рассказал спортсмен 
Давид Исхаков. – Везде была облез-
лая краска, было очень скользко и 
травмпоопасно. Сейчас совсем другое 
дело – тренироваться теперь одно 
удовольствие.

О проблеме узнал руководитель 
депутатского корпуса. После посе-
щения спортивного зала Владимир 
Мякуш заверил: сделает все, чтобы 
помочь с решением вопроса. Пред-
седателя областного парламента под-

держал глава региона: Борис Дубров-
ский выделил из областного бюджета 
более 1 миллиона 700 тысяч рублей на 
ремонт спортивного зала.

На днях состоялось торжественное 
открытие обновленного спортивного 
зала. На праздник приехал Владимир 
Мякуш, а также заместитель пред-
седателя Законодательного Собрания 
Челябинской области, руководитель 
комитета по социальной политике 
Александр Журавлев (фракция «Еди-
ная Россия»).

– С Челябинским региональным 
обществом глухих Законодательное 
Собрание Челябинской области свя-
зывает тесное сотрудничество, – про-
комментировал Владимир Мякуш. – 
Мы регулярно проводим совместные 
мероприятия, депутаты оказывают 
посильную помощь общественной ор-
ганизации. Замена напольного покры-
тия – это был первый этап реконструк-
ции объекта. Также здесь требуется 
привести в порядок потолок, кроме 
того, необходимо и дополнительное 
оснащение спортзала. По мере воз-
можностей мы обязательно поможем 
в решении этих проблем.

По словам председателя Челя-
бинского регионального отделения 
общественной организации инвали-
дов Всероссийского общества глухих 
Евгения Безрукова, благодаря вни-
манию к существующей проблеме со 
стороны властей удалось не только 
отремонтировать покрытие пола, 
которое теперь соответствует совре-
менным стандартам, но и провести 
ремонт в душевых и санитарных 
комнатах, привести в порядок раз-
девалки и покрасить стены.

– Уверен, что теперь спортом бу-
дет заниматься большее количество 
людей, – заметил Евгений Безруков.

К слову, в общей сложности при 
региональном отделении Общества 
глухих действует порядка 12 спор-
тивных секций. Футбол, настольный 
теннис, волейбол, дзюдо, легкая ат-
летика – занятие по душе здесь мо-
гут найти все от мала до велика.

Однако один из самых популяр-
ных видов спорта все же баскетбол. 
Как рассказал председатель ба-
скетбольного клуба глухих «Мете-
ор» Геннадий Родионов, в секцию с 
большим удовольствием ходят не 
только мальчишки, но девочки. Так-
же созданы команды и для взрослых. 
Спортивный уровень воспитанников 
Геннадия Родионова неоднократно 
помогал занимать им призовые ме-
ста и подниматься на первые сту-
пеньки пьедестала.

– И это несмотря на то, что трени-
роваться нам приходилось в не са-
мых лучших условиях, – вспоминает 
тренер по баскетболу. – Сейчас же 
для наших спортсменов созданы все 
возможности.

Кстати, проблем с уходом за но-
вым напольным покрытием не воз-
никнет: на спонсорские средства был 
приобретен специальный пылесос 
для чистки пола.

Также в рамках торжественного 
открытия спортивного зала Владимир 
Мякуш вручил благодарственные 
письма лучшим сотрудникам регио-
нального отделения Всероссийского 
общества глухих.

у спортсменоВ, которые 
тренируются В спортиВном зале 
челябинского регионального 
отделения общестВа глухих, 
сбылась даВняя мечта. ВперВые 
за много лет был проВеден 
капитальный ремонт напольного 
покрытия В спортиВном зале, где 
проходят тренироВки 
и сореВноВания секции 
баскетболистоВ. заВетная мечта 
стала яВью благодаря поддержке 
председателя областного 
парламента Владимира мякуша 
(фракция «единая россия») и 
губернатора бориса дуброВского.

Владимир Мякуш, председатель Законодательного 
Собрания Челябинской области 

(фракция «Единая Россия»):
О том, что спортивному залу Челябинского регионального отделения 
Всероссийского общества глухих требуется ремонт, мне стало известно 
чуть больше года назад в ходе одного из мероприятий, которое здесь 

проходило. Оценив ситуацию лично, пришел к выводу, что напольное по-
крытие находится в нерабочем состоянии. Поэтому было принято решение 
оказать помощь в проведении ремонта. В соответствии с проектно-сметной 
документацией из областного бюджета были выделены денежные сред-
ства, благодаря которым был проведен ремонт напольного покрытия, 
приведены в порядок некоторые помещения.

Ирина Яббарова. Фото Олега Каргаполова

для спортиВных побед

Борис Дубровский выделил из 
областного бюджета более 

1 миллиона 700 тысяч рублей 
на ремонт спортивного зала

Геннадий Родионов

Давид Исхаков

Александр Журавлев, Владимир Мякуш и Евгений Безруков
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Ирина Яббарова

П
ри этом все проводимые в 
регионе работы находятся 
под особым контролем юж-

ноуральских парламентариев. Руку 
на пульсе держит и председатель 
комитета по социальной политике 
Александр Журавлев. На очередном 
заседании комитета депутат напом-
нил, что с 2016 года в Челябинской 
области реализуется программа 
«Доступная среда». Парламентарии 
тщательно следят за ходом ее ис-
полнения.

Что касается текущего года, то сто-
ит отметить, что запланированные в 

рамках областного финансирования 
средства освоены почти в полном 
объеме. Проводимые мероприятия 
охватывали сразу несколько направ-
лений: социальную защиту, культуру, 
здравоохранение, трудовую заня-
тость, физическую культуру и спорт. 
Кстати, за этот год удалось сделать 
доступными для граждан с ограни-
ченными возможностями порядка 
12 учреждений.

Если говорить о конкретных ви-
дах работ, то специальными при-
способлениями были оборудованы 
входные группы, лестницы, внутрен-

ние помещения зданий, установлены 
поручни в санитарно-гигиенических 
комнатах, приобретены и установ-
лены пандусы, подъемники, многие 
помещения были оснащены тактиль-
ными плитками, рельефными указа-
телями, звуковыми информаторами 
и обозначениями по системе Брайля.

В числе переоборудованных уч-
реждений – восемь детских садов. 
Новые условия позволили создать 
безбарьерную среду для инклюзив-
ного образования детей-инвалидов. 
Субсидии на эти цели были выде-
лены министерством образования и 
науки Челябинской области.

Большое внимание уделяется и 
формированию доступности обще-
ственного транспорта. Особенно 
остро этот вопрос стоит перед круп-

ными городами региона. Так, благо-
даря субсидиям, выделенным ми-
нистерством дорожного хозяйства 
и транспорта Челябинской области 
Магнитогорскому городскому округу, 
муниципалитету удалось приобрести 
35 комплектов оборудования для 
модернизации трамваем, позволяю-
щих инвалидам по слуху ориентиро-
ваться по маршруту.

Не на последнем месте обеспече-
ние информационной доступностью 
для южноуральцев с ограниченны-
ми возможностями здоровья. Ми-
нистерство социальных отношений 
Челябинской области заключило 
государственный контракт с «ЧГТРК-
Южный Урал» по субтитрированию 
новостной программы «Вести Юж-
ный Урал». Также челябинская библи-

отека для слепых в ноябре текущего 
года планирует приобрести книги 
специального формата для слепых и 
слабовидящих граждан.

Обратили внимание парламента-
рии и на необходимость интеграции 
инвалидов в общество. Это, кстати, в 
рамках областной программы «До-
ступная среда» также предусмотрено. 
Для людей с ограниченными возмож-
ностями проводятся спортивные и 
обучающие мероприятия, интеллек-
туальные марафоны и многое другое.

Все это, как добавил Александр 
Журавлев, позволяет людям с 
ограниченными возможностями 
чувствовать себя на равных, вести 
активный образ жизни, а самое глав-
ное – развиваться и добиваться ре-
зультатов.

за последние несколько лет южный урал сделал большой шаг Вперед 
В разВитии доступной среды для людей с ограниченными 
Возможностями. солидные суммы напраВляются на приобретение 
и модернизацию необходимого оборудоВания, обустройстВо 
учреждений и организаций, проВедение ВсеВозможных мероприятий 
для инВалидоВ. по слоВам заместителя председателя 
законодательного собрания челябинской области, рукоВодителя 
комитета по социальной политике александра жураВлеВа (фракция 
«единая россия»), В формироВании доступности для инВалидоВ 
проВеден большой пласт работы, однако предстоит сделать еще 
немало.

Александр ЖурАВлеВ, 
заместитель председателя 
Законодательного Собрания 
Челябинской области, 
председатель комитета 
по социальной политике 
(фракция «Единая Россия»):

В этом году на реализацию областной 
программы «Доступная среда» из фе-
дерального и областного бюджетов 

выделено порядка 16 миллионов рублей. 
На сегодняшний момент освоено 70 про-
центов. Однако до конца года все средства 

планируется освоить по назначению. За этими суммами – реализация важных 
мероприятий, приобретение оборудования для обеспечения доступной среды 
для инвалидов. Добавлю, что реализация программы находится под контролем 
депутатов областного парламента. Мы отслеживаем не только количе-
ственное, но и качественное ее исполнение. На данный момент депутаты 
дали положительную оценку проведенной работе.

Н
а днях законопроект был рассмотрен на 
заседании комитета по социальной по-
литике. Как пояснил заместитель пред-

седателя областного парламента, руководитель 
комитета по социальной политике Александр 
Журавлев (фракция «Единая Россия»), с января 
2019 года в России перестает работать аналоговое 
телерадиовещание, на его место придет цифровое 
телевидение. Челябинская область – не исклю-
чение. Однако порядка девяти-десяти процентов 
южноуральских телевизоров способны принимать 
только аналоговый телесигнал. А это значит, что 
жителям региона предстоит переоборудовать 
свои телевизоры либо установить спутниковое 
оборудование.

– В общей сложности 142 населенных пункта 
области не смогут получать цифровой сигнал уже 
в январе следующего года, – прокомментировал 
парламентарий. – Чтобы цифровой сигнал все-
таки поступал, на дом необходимо установить 
спутниковое оборудование.

По предварительным оценкам спутниковые 
тарелки необходимо будет установить на 4 540 
домовладений. А в тех населенных пунктах, где 
цифровой сигнал все же проходит, но его не по-
зволяет принимать установленное оборудование, 
необходимы специальные приставки и приемные 
антенны. По предварительным данным такое обо-

рудование должны будут установить чуть более 
258 тысяч южноуральцев.

Понимая, что ряд категорий граждан могут по-
нести солидные расходы, губернатор предложил 
выплачивать компенсацию стоимости спутнико-
вого оборудования в размере 6,5 тысяч рублей и 
стоимости приставки в размере 1 тысячи рублей 
следующим категориям граждан: одиноко про-
живающим гражданам, у которых доход ниже 
величины прожиточного минимума; ветеранам и 
инвалидам Великой Отечественной войны вне за-
висимости от дохода; вдовам ветеранов Великой 
Отечественной войны вне зависимости от дохода. 

– Закон будет носить заявительный характер, 
– добавил Александр Журавлев. – При этом, учи-
тывая, что предполагается компенсация расходов, 
граждане сначала должны будут понести эти рас-
ходы, а потом уже обратиться за компенсацион-
ной выплатой.

С муниципалитетами уже проводится предва-
рительная организационная работа. В областном 
бюджете на выплату компенсаций запланировано 
порядка 306 миллионов 590 тысяч рублей.

Предполагается, что законопроект будет рас-
смотрен уже в ноябре этого года.

Добавим, что федеральные органы власти за-
веряют, что в новогодние праздники россияне не 
почувствуют никаких неудобств.

Законодательная 
поддержка

ряд категорий южноуральцеВ смогут получить компенсационные Выплаты за устаноВку 
оборудоВания к цифроВому телерадиоВещанию. с инициатиВой о предостаВлении 
компенсации отдельным категориям граждан Выступил глаВа региона борис дуброВский. 
предложение губернатора поддержали областные парламентарии, разработаВ проект закона 
«о дополнительных мерах социальной поддержки отдельных категорий граждан В сВязи 
с переходом к цифроВому телерадиоВещанию».

доступная среда: положительная оценка депутатоВ
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впервые на конкурсе
На прошлой неделе в стенах юж-

ноуральского парламента чествовали 
победителей и призеров, пожалуй, 
самого престижного областного кон-
курса для молодежи «Лидер ХХI века». 
Организаторами выступили регио-
нальное министерство образования и 
науки, областной центр дополнитель-
ного образования детей, молодежный 
ресурсный центр, региональное отде-
ление Российского движения школь-
ников, Общественная молодежная па-
лата при Законодательном Собрании 
Челябинской области. Кстати, в этом 
году формат конкурса заметно изме-
нился. В частности, номинации для 
старших участников объединили с но-
минациями для юных конкурсантов. 
Сам конкурс стал более обширным, 
из летнего палаточного фестиваля 
он превратился в городское действо. 
Участников – больше, площадки – 
выше статусом.

От имени спикера областного пар-
ламента конкурсантов приветствовал 
заместитель председателя комитета 
Законодательного Собрания по моло-
дежной политике, культуре и спорту 
Анатолий Вершинин. В свою очередь 
замминистра образования и науки 
Челябинской области Вадим Бобров-
ский, поблагодарил южноуральский 
парламент за то, что тот стал ключе-
вым партнером конкурса, и выразил 
надежду, что эта добрая традиция со-
хранится.

Героический квест
Итак, сорок семь конкурсантов, 

представляющих практически все 
молодежные организации Челябин-
ской области. Большинство ребят 
впервые участвуют в конкурсе «Ли-
дер ХХI века» и в первый раз в жизни 
оказались в стенах парламента.

– Для меня эта была маленькая 
мечта, – призналась Ольга Ламбрехт, 
ученица школы № 1 имени Героя Рос-
сии Сергея Кислова. – Ребята, вместе 
со мной работавшие над проектом, 
делегировали меня представлять его. 
Это квест «Улицы героев города Кор-
кино». Мы составили интерактивную 
карту, где поместили информацию 
о людях, в честь которых названы 
улицы, их фотографии и ссылки на 
источники с подробными биографи-
ями. У одного из участников квеста 
устанавливается на телефон прило-
жение, всей команде нужно отгадать 
локацию, которую им предстоит по-
сетить. При посещении локации они 

получают информацию о герое, фото-
графии улицы разных лет и, конечно 
же, дополнительный тематический 
вопрос.

По словам Ольги, проект рассчи-
тан на учащихся школ Коркино. По 
крайней мере, до 2019 года он будет 
реализовываться только в Коркино. 
Далее – почему бы и нет? – можно 
попробовать распространять квест и 
среди школьников всей Челябинской 
области. Отметим, проект продвига-
ется при поддержке областного дви-
жения «За возрождение Урала» и 
управления физической культуры, 
спорта и молодежи города Коркино.

Ольга Ламбрехт стала победи-
тельницей конкурса в одной из 
самых многочисленных но-
минаций, а именно «Ли-
дер молодежного обще-
ственного объединения 
16 – 17 лет».

«ты не один»
В номинации 

«Лидер детского/
молодежного обще-
ственного объедине-
ния 18 – 25 лет» третье 
место занял командир 
сводного студенческого 
педагогического отряда 
«Энерджи», троичанин 

Владислав Щукин. Он представлял 
особенный проект для особенных де-
тей.

– Проект направлен на поддержку 
детей-инвалидов, – рассказал Вла-
дислав. – Суть проекта – в создании 
для таких детей комфортной, благо-
приятной среды общения. Стараемся 
раскрепостить их с помощью разных 
интерактивных игр, кроме того, про-
водим совместные тематические ме-

роприятия с воспитанниками 
детских садов, учащимися 

школ города.
В заключение добавим, 

что в областном конкурсе 
«Лидер ХХI века» приняли 

участие 47 победи-
телей муници-

пального этапа, 
проходившего 
в городах и 

районах Че-
лябинской 

о б л а с т и . 
В свою 
очередь 
18 по-

бедителей 
р е г и о н а л ь -

ного этапа полу-
чат возможность 
представлять Юж-
ный Урал на всерос-
сийском конкурсе.

«Это очень здороВо, когда ты 
знакомишься с актиВной 
молодежью со Всей области, 
обмениВаешься идеями, 
общаешься. мне кажется, 
каждому актиВному школьнику 
нужно хотя бы раз побыВать 
здесь!» – делится 
переполняющими ее Эмоциями 
при Входе В зал заседаний 
законодательного собрания 
десятиклассница из коркино 
ольга ламбрехт, даже еще не зная, 
что по итогам областного 
конкурса лидероВ 
и рукоВодителей детских 
и молодежных объединений 
«лидер ххI Века» она стала 
победительницей В одной 
из шести номинаций.

ольга лАМБрехт, ученица 10-го класса школы № 1 
имени Героя России Сергея Кислова:

Почему мы выбрали для нашего проекта именно формат квеста? Во-
первых, квесты сегодня становятся все более популярными среди детей 
и молодежи. Во-вторых, мы провели опрос и узнали, что наши сверстни-

ки, к сожалению, не всегда знают, в честь кого названы улицы, на которых они 
живут. Нужно заронить в ребятах интерес узнать, что это был за человек, 
имя которого носит улица, ведь все это отсылает нас к истории нашего 
города, региона, всей страны.

Анатолий Вершинин, 
заместитель председателя 

комитета 
Законодательного 

Собрания по молодежной 
политике, культуре 

и спорту:
Сегодня молодежные инициативы 
и проекты поддерживаются на всех 
уровнях: и на федеральном, и на ре-

гиональном. А Законодательное Собра-
ние Челябинской области, можно сказать, 
пионер в этой поддержке. Еще в начале 
2000-х годов при южноуральском пар-
ламенте были созданы Общественная 
молодежная палата, собрание молодых 
депутатов, учреждена премия в сфере 
молодежной политики. Поэтому сегодняшнее мероприятие – это логическое 
продолжение проводимой в Челябинской области политики. Приятно видеть, 
что представители практически всех молодежных формирований Южно-
го Урала принимают активное участие в этом конкурсе. Неслучайно мы 
говорим, что в руках молодежи будущее нашей области и страны.

герои нашего Времени. лидеры ххI Века

Владислав Щукин

Победители и призеры областного конкурса «Лидер ХХ I века» 

В областном этапе конкурса «лидер XXI Века» приняли 
уЧастие  молодежные актиВисты, реалиЗующие 
проекты на территориях сВоих муниципальных 
обраЗоВаний. победителями стали школьники 
и студенты иЗ красноармейского, саткинского, 

киЗильского  районоВ, Челябинска, трехгорного, 
Златоуста, коркино, троицка, карабаша и усть-катаВа. 

они полуЧат ВоЗможность В следующем году 
предстаВлять Челябинскую область 

на Всероссийском этапе конкурса.
Александр Патритеев. Фото Дмитрия Куткина
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О 
том, почему достаточно боль-
шой процент выявления он-
кологических заболеваний 

происходит именно на поздних стади-
ях, пытались понять южноуральские 
парламентарии, обсуждая вопрос ор-
ганизации онкологической помощи на-
селению Челябинской области.

Медики, к сожалению, отмечают, 
что в последние годы растет число 
онкологических больных, стабиль-
но высокими в последние десять лет 
остаются и показатели смертности от 
злокачественных опухолей. Порядка 
29 процентов онкологических диагно-
зов ставится уже на третьей и чет-
вертой стадиях. Как обратил внимание 
заместитель председателя Законода-
тельного Собрания Челябинской обла-
сти, руководитель комитета по соци-
альной политике Александр Журавлев 
(фракция «Единая Россия»), в случае 
выявления злокачественной опухоли 
на поздних стадиях стопроцентное 
излечение от болезни маловероятно, 
речь в данном случае будет идти лишь 
о продлении жизни на максимально 
возможные сроки. Однако при выяв-
лении рака на первой и второй стадиях 
есть все шансы на полное выздоровле-
ние. На Южном Урале онкологические 
заболевания выявляются на ранних 
стадиях в 27 процентов случаев при 
установленном Министерством здра-
воохранения Российской Федерации 
индикативе в 25 процентов.

Кстати, как пояснила заместитель 
министра здравоохранения региона 
Виктория Сахарова, важно не только 
раннее, но и активное выявление за-
болевания. И здесь ставка делается на 
работу смотровых кабинетов, профос-
мотры, диспансеризацию. В этом случае 
постановка диагноза на ранних стади-
ях может достигать 80 процентов.

К сожалению, как обращают вни-
мание медики, южноуральцы не то-
ропятся проходить профосмотры и 
диспансеризацию, а обращаются за по-

мощью к докторам, когда болезнь уже 
запущена. А потому важно формиро-
вать ответственность граждан за соб-
ственное здоровье. Однако председа-
тель комитета по социальной политике 
Александр Журавлев заметил: зача-
стую люди не желают идти на диспан-
серизацию из-за долгого ожидания в 
очередях на приемы к докторам. Более 
того, качество диспансеризации так-
же нередко оставляет желать лучшего. 
Не всегда врач пытается вникнуть в 
жалобы пациента, не всегда уделяет 
должное внимание его осмотру.

Но как бы там ни было, система 
оказания онкологической медицин-
ской помощи в Челябинской области 
развивается очень активно. Ведется 
переоснащение сети региональных 
медицинских организаций, модерни-

зируется вся онкологическая сеть, в 
перспективе – строительство на базе 
Челябинского областного клинического 
центра онкологии и ядерной медици-
ны протонного центра, создание цен-
тра трансплантации костного мозга на 
базе областного онкологического дис-
пансера. Приоритетным направлением 
развития в настоящее время является 
оказание первичной медико-сани-
тарной помощи в многопрофильных 
больницах, обеспечение доступности 
медицинской онкологической помощи 
в поликлиниках.

Кроме того, в скором будущем 
планируется открытие двух филиалов 
межмуниципальных онкологических 
диспансеров. Предполагается, что один 
из них будет действовать на базе город-

ской больницы № 2 города Миасса, вто-
рой – на базе дорожной клинической 
больницы РЖД на станции Челябинск.

К сожалению, пока есть вопросы по 
доступности паллиативной медицинской 
помощи для взрослых. Если в детской 
сети уже давно действуют выездные 
паллиативные бригады, то во взрослой 
активно развивать их деятельность пла-
нируется лишь в следующем году.

– Одна из наиболее серьезных про-
блем в онкологическом звене – де-
фицит кадров, – обратил внимание 
Александр Журавлев. – И этот вопрос 
требует оперативного решения.

С замечанием согласилась замми-
нистра здравоохранения. Виктория Са-
харова рассказала, что в прошлом году 
число врачей-онкологов увеличилось 
со 169 до 200 человек, немного вы-
росло и количество радиологов – с 48 
до 50 человек. В следующем году по 
целевому набору на обучение плани-
руется направить 10 – 15 человек. Тем 
не менее, вопрос привлечения специ-
алистов – на сегодняшний день одна 
из основных задач.

Ирина Яббарова

Александр ЖурАВлеВ, 
заместитель 
председателя 
Законодательного 
Собрания Челябинской 
области, председатель 
комитета по социальной 
политике (фракция «Единая 
Россия»):

Для Челябинской области очень ак-
туален вопрос развития онкологи-
ческой службы. Ведь не секрет, что 

у нас много факторов риска для развития 
онкологических заболеваний. Это говорит и статистика роста заболева-
емости. К сожалению, наш регион входит в десятку субъектов Российской 
Федерации, где наблюдается повышенная заболеваемость новообразо-
ваниями, особенно злокачественными. Что касается смертности от он-
кологических заболеваний, то на сегодняшний день она на втором месте 
после сердечно-сосудистых заболеваний. А потому в области многое 
делается для развития медицинской помощи онкобольным.

На Южном Урале работают высококвалифицированные онкологи, 
применяются уникальные технологии лечения. И на достигнутых резуль-
татах мы не останавливаемся. На сегодняшний день решается вопрос о 
строительстве протонного центра для диагностики и лечения онкологи-
ческих заболеваний. Однако есть проблемы, которые требуют решения. 
Прежде всего, это дефицит кадров. В настоящее время потребность 
во врачах-онкологах составляет порядка ста человек, причем поч-
ти 60 человек требуется в первичном медицинском звене.

Челябинская область 
находится В Числе 
регионоВ с наиболее 
Высокими покаЗателями 
по ЗаболеВаемости и 
смертности В российской 
федерации. За десять лет 
прирост по смертности 
состаВил 239,6 процента.

несмотря на то, что В Этом году наметилась тенденция к снижению 
показателей смертности от онкологических заболеВаний, ее уроВень тем 
не менее остается стабильно Высоким. Во многом Это печальный 
результат позднего ВыяВления рака.

система онкологиЧеской помощи: факторы риска

П
редложение о наведении порядка в зоне знака «Европа – Азия» 
прозвучало на встрече Владимира Мякуша с ветеранским активом, 
председателями городских и районных советов. Наказ был озвучен 

председателем совета ветеранов города Златоуста наряду с другими предло-
жениями по улучшению социально-экономического положения территорий.

В рабочем совещании приняли участие заместитель председателя За-
конодательного Собрания Александр Журавлев, министр культуры Челя-
бинской области Алексей Бетехтин, председатель совета ветеранов региона 
Анатолий Сурков, заместитель главы Миасского городского округа по инве-
стиционным проектам Сергей Сесюнин.

Напомним, что обелиск «Европа – Азия», установленный в 80-х годах XX 
века, расположен непосредственно на трассе М-5 в месте, где она пересекает 
хребет Урал-Тау, между Златоустом и Миассом. На сегодняшний день терри-
тория вокруг знака не благоустроена, а сам объект начинает разрушаться.

– Мне понравилось предложение ветеранов о создании туристического 
кластера в этом знаковом месте, – комментирует Владимир Мякуш. – Со-
вместно с губернатором Борисом Дубровским будем заниматься решением 
вопроса. Министерство культуры уже работает с художниками и архитекто-
рами по созданию проекта нового знака. Параллельно идет поиск инвестора 
для развития прилегающей территории. Этот объект обладает большим 
туристическим потенциалом, и мы должны серьезно подойти к его благо-
устройству.

предложения ВетераноВ 
реалиЗуются
председатель законодательного собрания Владимир мякуш 
проВел рабочее соВещание по Вопросу создания туристической 
зоны на территории знака «еВропа – азия» на федеральной 
аВтодороге м-5 «урал»

А
лександр Степанович – педагог с большим тре-
нерским стажем. Более 28 лет воспитанники 
молодежной команды «Трактор» постигают про-

фессиональные навыки под патронажем своего настав-
ника. В этом году хоккеисты команды «Трактор» 2002 года 
рождения сражаются за спортивное золото на первенстве 
России. В случае победы выпускников спортшколы ждет 
игра в финале. В прошлом году команда «Трактор» за-
няла второе место на первенстве России.

– Благодаря вашему профессионализму и значи-
тельному вкладу в развитие челябинского хоккея и, 
самое главное, в воспитание молодых спортсменов, 
наши команды всегда нацелены на достижение вы-
соких результатов. Именно вы создаете спортивную 
славу нашему региону, – обратился председатель За-
конодательного Собрания Владимир Мякуш к Алексан-
дру Глазкову.

В свою очередь Александр Глазков поблагодарил 
Владимир Мякуша и депутатов Законодательного Со-
брания за внимание, которое они уделяют развитию 
детского спорта.

Владимир мякуш Вручил благодарстВенное 
письмо законодательного собрания 
челябинской области мастеру спорта, 
заслуженному тренеру россии, тренеру 
спортиВной школы олимпийского резерВа 
по хоккею «трактор» александру глазкоВу.

благодарность За спортиВные достижения

александр Глазков, 04.04.1956 г. р., мастер спорта ссср, 
заслуженный тренер рФ. выступал за «трактор» восемь 
сезонов, начиная с 1981 года. с 1992 года на тренерской 
работе в сдЮШОр «трактор». был наставником команды 
юношей 1984 года рождения – чемпиона россии – 2000 
и бронзового призера 2001 года, сейчас тренирует моло-
дежный состав «трактора» 2002 года рождения.

СПРАВКА
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актуальнО

-Т
ема крайне актуальная, так как 
напрямую касается масштабной 
работы, которая проводится в 

рамках реализации задач, поставленных 
президентом России, – это дальнейшее 
повышение уровня жизни граждан, соз-
дание условий для развития медицины, 
образования, обеспечение безопасной и 
комфортной среды проживания, – под-
черкнул председатель совета по местному 
самоуправлению, вице-спикер Совета Фе-
дерации Андрей Турчак.

В мероприятии приняли участие члены 
Совета Федерации, заместитель министра 
экономического развития РФ Вадим Живу-
лин, заместитель министра строительства 
и жилищно-коммунального хозяйства 
РФ Андрей Чибис, заместитель министра 
юстиции РФ Денис Новак, представители 
федеральных органов исполнительной 

власти, органов государственной власти 
субъектов РФ, органов местного само-
управления, научно-экспертного сообще-
ства и институтов гражданского общества.

На заседании были рассмотрены во-
просы совершенствования управления 
муниципальными финансами, повыше-
ния качества административно-управлен-
ческих процессов, доступности муници-
пальных услуг, в том числе оказываемых 
в электронной форме, подготовки, пере-
подготовки и повышения квалификации 
муниципальных служащих.

В ходе мероприятия состоялось на-
граждение благодарственными письма-
ми министра строительства и жилищно-
коммунального хозяйства РФ глав муни-
ципальных образований по результатам 
всероссийского конкурса «Лучшая муни-
ципальная практика».

– Очень важно, что проблемам местно-
го самоуправления уделяется такое вни-
мание в высших органах государственной 
власти. Интересно было ознакомиться с 
практиками регионов России в сфере 
муниципального управления. Отрадно, 
что конкурс на лучшую муниципальную 
практику будет продолжен и в после-
дующие годы, тем более что организа-
торам конкурса предложено увеличить 
финансовую поддержку для победителей. 
Также запланировали на следующем за-
седании совета по местному самоуправ-
лению рассмотреть условия организации 
и проведения конкурса с привлечением 
представителей муниципалитетов, – от-
метил председатель Палаты молодых за-
конодателей при Совете Федерации, член 
совета по местному самоуправлению Ни-
колай Бурматов.

В соВете федерации федерального 
собрания российской федерации 
под председательстВом андрея 
турчака прошло заседание соВета 
по местному самоупраВлению 
на тему «инструменты поВышения 
качестВа муниципального 
упраВления». В его работе принял 
участие председатель палаты 
молодых законодателей николай 
бурматоВ.

В центре Внимания – местное 
самоупраВление

З
а этой поистине впечатляющей 
датой – ежедневный самоот-
верженный труд врачей, меди-

цинских сестер и младшего медицинского персонала больницы. 
Несмотря на столь солидный возраст, больница постоянно 
совершенствуется и модернизируется. Выполнен ремонт един-
ственного в городе отделения детской хирургии, ведется стро-
ительство теплого перехода между детским и хирургическим 
корпусами. И даже в период реконструкции работа больницы 
не останавливается: тысячи пациентов получают здесь квали-
фицированную медицинскую помощь! Это делает медицинское 
учреждение ключевым не только в Челябинске, но и во всей 
Челябинской области.

Парламентарии поздравили сотрудников больницы с юби-
лейной датой и вручили им благодарственные письма Зако-
нодательного Собрания. Пожелали успехов во всех начинаниях 
и попросили не забывать и о собственном здоровье, столь 
необходимом в профессии.

190 лет помощи людям
городская клиническая больница № 1 отметила сВой 
юбилей – 190 лет. с Этим событием сотрудникоВ 
лечебного учреждения поздраВили заместитель 
председателя законодательного собрания челябинской 
области константин захароВ (фракция «единая россия») 
и депутат сергей буякоВ (фракция лдпр).


